



NOTA DE PRENSA

"ÉXITO DE PARTICIPACIÓN EN LA I JORNADA DE SENSIBILIZACIÓN SOBRE DESPOBLACIÓN Y EMPRENDIMIENTO EN EL MEDIO RURAL BERCIANO"

Gran éxito de participación en la "I Jornada de Sensibilización sobre Despoblación y Emprendimiento en el Medio Rural Berciano", realizada el viernes 24 de febrero en Vega de Espinareda.

Una Jornada organizada por el CDR AFA BIERZO, Centro de Desarrollo Rural perteneciente a COCEDER, financiada por el Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030 y que ha contado con la colaboración de la UNED y el Ayuntamiento de Vega de Espinareda.

Cerca de 200 personas se dieron cita de forma presencial y online en el Aula Asociada de la UNED de Vega de Espinareda, entre las que se encontraban representantes de diferentes organismos, entidades, ayuntamientos, entidades locales menores y asociaciones bercianas. El objetivo se centró en sensibilizar a todos los agentes sociales de la zona y a la población en general con la intensidad y gravedad del problema de la Despoblación en El Bierzo y de la responsabilidad que tenemos cada uno de nosotros en atajar esta situación. Se incidió en la importancia de colocar este problema en el listado de prioridades de Desarrollo de nuestros pueblos y trabajar en colaboración. Para ello se analizaron experiencias exitosas de desarrollo local en territorios poco poblados y se pusieron sobre la mesa acciones concretas que pueden frenar la pérdida de habitantes en estas zonas.

La celebración de esta jornada se inició con la bienvenida a cargo de Santiago Rodríguez García, Alcalde de Vega de Espinareda, Jorge Vega Núñez, Director UNED en la Provincia de León y Ana Pilar Rodríguez, Directora CDR AFA Bierzo.

Contó con la participación de Carolina López Arias, Vicepresidenta de la Diputación de León, que aportó su propia experiencia como Alcaldesa de Villagatón en la recuperación de activos sociales comunitarios y el aprovechamiento de todos los recursos disponibles en el entorno.

David García Carbajosa, Técnico responsable de despoblación de COCEDER y Amelia Fernández Sarmiento, Técnica de despoblación del CDR AFA Bierzo presentaron el PROYECTO "VOLVER AL PUEBLO, VOLVER A EL BIERZO" aportando datos, explicando casos de éxito y facilitando como herramienta la plataforma "Volveralpueblo.org" para fomentar el asentamiento y la fijación de población en el medio rural a través de un banco de viviendas, tierras, ofertas de trabajo y negocios, contribuyendo así al desarrollo económico y social de los territorios.

Óscar Cela Cobo, Ingeniero industrial, especialista en energías renovables, trató el tema de las energías sostenibles en el medio rural, y la viabilidad del autoabastecimiento y la creación de comunidades energéticas en los pueblos.

Conocimos las experiencias del Proyecto Arraigo gracias a Enrique Martínez Pomar, Director del proyecto que se conectó vía online.

La mañana se cerró con la intervención del Arquitecto Miguel Ángel Ramón Álvarez, que hizo un recorrido por la evolución de la arquitectura en el medio rural, incidiendo en la importancia de mantener los edificios con vida.

La tarde se inició con una mesa redonda sobre experiencias de asentamiento y buenas prácticas que contó con las aportaciones de Marisa Sánchez de los Cobos, emprendedora de "Artesanos de Luneza" y nueva pobladora en un pueblo rehabilitado, Santiago Rodríguez, Alcalde de Vega de Espinareda como anfitrión de nuevos pobladores en su municipio, David García Carbajosa, Técnico responsable de despoblación COCEDER, como facilitador de la buena integración de los nuevos pobladores en el territorio y Felipe Jesús Terrazas Torre, Ingeniero agrónomo con un innovador proyecto de cultivo que nos explicó su proceso de búsqueda y selección de un pueblo donde asentarse. Recibió una cálida bienvenida por parte de los presentes, ya que ese mismo día iniciaba su experiencia como nuevo poblador en Cacabelos para iniciar su proyecto agrícola en Carracedelo.

Nancy Prada Rodríguez, Presidenta de la Asociación de Desarrollo Rural Bierzo-Cabrera, con el tema de los bancos de viviendas y los nuevos paradigmas de vida y desarrollo en el medio rural, donde dio a conocer la gran labor que realizan.

Y finalizamos con un proyecto de reciente creación de jóvenes y reivindicativas emprendedoras bercianas, Cristina Cascallana y Beatriz Figueroa, Fundadoras de la plataforma online "Bierzo Traveler", enfocada en la oferta de todos servicios turísticos existentes en nuestra Comarca.

El resultado de esta primera jornada ha sido muy positiva, ya que se ha puesto de manifiesto la intención de colaboración y de trabajar uniendo fuerzas, poniendo el foco en las soluciones que tenemos en nuestra mano y en las acciones que ya están en marcha y funcionando, para poder atajar este problema de despoblación, que tenemos que frenar antes de que se mueran y se olviden nuestros pueblos.

Desde el Centro de Desarrollo Rural AFA BIERZO y Coceder se promoverán más acciones en el Medio Rural Berciano, ya que es prioritario movilizar al tejido social en estas áreas en torno a iniciativas activas y eficaces, desde las Instituciones más próximas (Ayuntamientos, Entidades Cívicas, Mancomunidades,...) y desde la Sociedad para crear un futuro en El Bierzo.

La celebración de esta jornada ha sido posible gracias a la financiación del Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030 dentro de los programas de interés social (por solidaridad otros fines de interés social) y de los programas subvencionados para la realización de actividades relacionadas con la promoción e implementación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible en España.

Adjuntamos imágenes.

Recibid un cordial saludo.

Más información:
Ana Pilar Rodríguez
T. 679 15 38 09
987 42 18 00
cdr@afabierzo.org

ASOCIACIÓN ALZHEIMER BIERZO

T. 987 41 28 38 · alzheimerafabierzo.org · C/ Ramón González Alegre, 12 · PONFERRADA

CDR AFA BIERZO

T. 987 41 28 38 · 42 18 00 cdr@afabierzo.org · C/ Batalla San Quintín,7 (Bj,1º,2º) · PONFERRADA